



AVANCE



Organo de la Federación Socialista Provincial de Ciudad Real

Año I. Núm 98

Diario de la mañana

Martes 22 Junio 1937

La victoria será nuestra Bilbao ha de ser el más vivo ejemplo para que el pueblo español redoble sus esfuerzos

Ratificación obligada

Los caminos seguros de la unidad

El Presidente de la F. S. P., camarada Cano Murillo, ha llevado la voz de nuestra organización provincial al Congreso de la J. S. U. Las palabras pronunciadas por dicha delegación fraternal causaron excelente impresión a la Asamblea y fueron motivo de favorables comentarios por parte de los Congresistas y del delegado de la Federación Nacional de la J. S. U. Nosotros, hoy, ratificamos aquellas palabras y afirmamos que nuestro camarada interpretó con toda justicia el espíritu que anima AVANCE.

Fué este mismo compañero quien, en reciente Congreso de la F. S. P., planteó el problema de la unidad, obteniéndose un resultado satisfactorio: los Congresistas, por unanimidad, aceptaron aquellos puntos de vista y quedaron trazadas las normas para una inteligencia entre los dos partidos marxistas, señalando la vonec los dos partidos marxistas, señalando la convención que el camino de la unidad presenta, aún obstáculos. Y en aquellas fechas, estábamos decididos a trabajar abnegadamente por evitarlos e ir preparando los materiales indispensables, logrando que todos los compañeros llegaran a sentir con todo fervor la unidad. Queríamos acercar a los compañeros de ambos partidos para que se conocieran bien, lucharan juntos y, de este modo, fuera posible y más fácil la comprensión.

Pero no se debe ser sordo, ni ciego. Desde entonces, mes de enero, venían sucediéndose hechos que últimamente adquirieron gravedad extraordinaria. Y nosotros, firmes paladines de la unidad, como siempre, decidimos retrotraer las cosas a su anterior estado para emprender un nuevo camino, del que estuvieran ausentes los espinos que desgarraban nuestros vestidos y herían nuestras carnes. Un camino que fuera recorrido por nosotros con toda nuestra personalidad y quizás desprendiendo de la acción toda vehemencia, todo cuanto de ciego, por vehemente, repetimos, hubiera en nosotros.

Hemos querido plantear la cuestión en la forma precisa, exactamente. Y para ello, considerándolo justo, hubimos de acordar reintegrarnos a nuestros lares, a fin de preparar bien, muy bien, las perspectivas, ya que, seguimos estimándolo así, subsisten las condiciones objetivas para la unidad.

A tal punto llegados, un próximo Congreso estudiará con detenimiento cuanto ha ocurrido y dirá lo que haya de hacerse. Entretanto, nosotros, nos mantendremos en nuestras posiciones, concretándonos a señalar posturas y actitudes, a observar a los demás, procurando, al mismo tiempo, que por nuestra parte no se produzcan hechos de índole adversa para nuestros deseos.

Confiamos en que la pasión ceda el paso a la serenidad y que en el ánimo de todos se establezca el equilibrio necesario para deshacer errores y ajustar la actuación individual y colectiva a unas normas que faciliten las relaciones. Y, lo afirmamos una vez más, deseamos que pronto recorramos el camino desahogado en mejores condiciones y sin mengua para nadie.

Así pensamos. Así lo exponemos en nuestro Congreso. Y nos produce dolor comprobar que los demás no han comprendido que se imponía una tregua para estudiar el pasado y discernir enseñanzas que contribuyan a ganar mucho para el futuro. Más bien, siguen empeñados en continuar el mismo camino, con idénticas si-

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Se hace explotar una mina debajo del Clínico destruyendo cuatro pisos de éste

SECTOR DEL CENTRO:

En el día de hoy ha sido derrumbado el Hospital Clínico por una contramina preparada para evitar una mina que el enemigo dirige a nuestras posiciones de éste sector.

Resultó deshecho casi todo el edificio y destruidos los nidos de ametralladoras que los rebeldes tenían emplazados.

La artillería facciosa cañoneó la población de Madrid.

En los demás frentes, fuego de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte.

EJERCITO DEL NORTE:

Ocupada por el enemigo la montaña que domina Bilbao, el puerto y la margen izquierda del río Nervión, nuestras fuerzas evacuaron la ciudad a fin de impedir un copo, si el enemigo batía las comunicaciones del Oeste que eran la única salida.

El repliegue de nuestras fuerzas se llevó a término con todo orden, situándose en posición estratégica.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Cañoneos de artillería sin bajas en nuestras filas.

Fuego de fusilería y cañón por diversos sectores, sin consecuencia. En los demás frentes, sin novedad.

El Clínico volado por una contramina

Madrid, 21.—Los rebeldes se habían dedicado desde sus posiciones del Clínico a la preparación de minas para hacerlas llegar a nuestras líneas por medios subterráneos. Advertidos los nuestros de esta maniobra, hicieron contraminas para destruir los planes facciosos.

En el día de hoy y utilizando apar-

atos eléctricos, las hicieron estallar en el momento oportuno. La explosión fué tan grande que se oyó en Madrid. Despejado el humo y las nubes de polvo que produjo la explosión, se pudo ver que se habían deshecho paredones y tabiques del Clínico.

La mayor parte del edificio se derrumbó.—(Febus.)

Después de la voladura del Clínico

Madrid, 21.—Las baterías facciosas del Clínico una vez efectuada la explosión de la contramina, actuaron activamente cual si preparasen, un ataque. Nuestras baterías contestaron cumplidamente. Al cesar el cañoneo se pudieron ver las ruinas del Hospital Clínico que sirvió de fuerte a los re-

beldes. El enemigo arrojó su ataque pero fué obligado a replegarse al cuartel de Santa Cristina. La contramina hizo efectos en el Instituto Rubio y otra casa más.

Se calcula en 400 bajas las infligidas a los rebeldes que se alojaban en el Clínico.—(Febus.)

Para que se recoja

¿Porqué no quiero yo la unidad?

Con ese hondo y agrio pesar que produce la presencia de algo molesto, que irrita y mareja, leo una nota que publica Frente Rojo dando la reseña de una intervención de Domingo Cepeda en representación del Partido Comunista, en la que al hablar de cómo se encuentra la unidad, afirma que yo, como Secretario general del Partido Socialista la saboteo. ¿Ofende quién quiere? No quién puede.

Yo no se si descender a considerar esto como ataque personal. En Valencia es fácil hacerlo porque no nos conocen ni al él ni a mí en el Partido Comunista, sino por lo que allí pueda decir al informar. Pero quiero salir al paso de esa información y preguntarle al Partido Comunista, ¿El Comité Provincial del Partido Comunista se solidariza con esa afirmación? Porque si ello es así, será al Partido Comunista al que haya que pedirle que honradamente demuestre qué fundamentos tiene para acusarme de ir contra la unidad. Si no se solidariza con esas frases yo termino aquí mi intervención ya que me repugna el pugilato personal en letras y discursos. Yo no conozco más que una forma de solucionar cuestiones personales. Y a esa no llego yo con los camaradas.

¡Ah, pero si es el Partido! Entonces yo le digo que tenga cuidado con lo que se hace y habla. Porque cuando una irresponsabilidad habla, se sabe donde empiezan sus consecuencias, ignorándose donde terminarán. ¿Porqué, saboteo yo la unidad? ¿Porque he dicho que vuestra política ha descendido verticalmente en varios de sus aspectos y consignas? ¿Porque me he revelado contra una política absorcionista que desangra a mi partido? Si es por esto, bueno está. No lo voy a negar que ello es así. Y que lo seguirá siendo, sino varían los procedimientos vuestros. Si no ponéis mayor limpieza y verdad en vuestras palabras y hechos. El informe de Cepeda demuestra qué cantidad de "sinceridad" derrocháis en vuestro trabajo.

Yo no he dicho jamás nada y realizado nada que vaya contra la unidad. Lo que yo hago es mirar por que no se nos quiera llevar atados de codos a una unidad incondicional. A una entrega de programa, de historia y de derechos ganados en el transcurso de cincuenta años de lucha. Lo que yo no puedo admitir es, que, sin despreciar ¡quién puede dudarlo! vuestra línea política, se nos quiera imponer con todas sus consecuencias, y sin estudiar previamente las condiciones objetivas y precisas que han de darse en el histórico y violento desliz de nuestro país transformando su sistema político y económico desde que advino la República. Ni tampoco que al socaire de la pequeña propiedad—contra la que ni yo ni mi partido fuimos jamás—se intensifique ésta quitándole al obrero lo que tanto ansió: su colectividad. Separando la propiedad y los hombres en vez de unirlos. Levantando odios por el deseo de ser propietarios. No, eso no. Yo quiero la unidad sindical y política del proletariado. Yo ludo por llegar a la creación del gran partido que oriente, dirija y garantice la revolución a que aspiramos. Yo no puedo camarada Cepeda oponerme ni sabotear la unidad. A mí no se me puede tampoco callar con ataques personales cuando yo no los he tenido para nadie.

Quiero la unidad marxista. Porque ella nos llevaría a descargarnos de algo que pesa sobre nosotros terriblemente. La inmolación de los que defendiendo nuestra independencia se unificaron empapados en sangre en las trincheras. Porque ella nos permitiría mirar el futuro con ilusiones de revolucionarios descansados en el logro de su cruento batallar. Por todo cuanto ha supuesto y supone mi modesta vida—quizás con errores de luchador que cada indio puede bajar la cabeza.

Yo en las Juventudes y el Partido como en el Sindicato, siempre luché por la unidad. Y además dando la cara, con toda lealtad corriendo los peligros que ésta

(Continúa en cuarta página.)

Guerra, muerte, locura

I

La guerra, sanitariamente, no establece más que tres problemas: primero, heridos de guerra, segundo, incremento de las posibilidades de prosperidad de las enfermedades infecto contagiosas, —epidemias— y, tercero, y éste último de singular importancia en las guerras modernas, aumento del índice causal de enfermedades mentales.

Sun cuique tribuere. De las causas morbosas de estos dos primeros apartados que acabamos de enunciar, ocasiones y plumas, mejor cortadas que la mía, tendrá este diario para mantener el fuego sagrado de ésta página editorial que el director de la publicación quiere que salga diariamente vulgarizando material científico.

Nos queda a nosotros—imperativos profesionales y de disciplina del Partido donde militamos, a ello nos obligan—estudiar en ésta sección las causas por las cuales la guerra implica un imperativo incremento de las enfermedades mentales.

No empezaremos ésta sección, a fuer de régulos y catedráticos de molde antiguo, explicando la importancia de nuestra asignatura, ni recabando para ella la atención primordial, sino exclusiva, de nuestros educandos y lectores. Nada más lejos de ello que nuestros propósitos. Un cirujano diría que, en guerra, únicamente cuentan las heridas. Un epidemiólogo, quizás os dijera que, en guerra, únicamente cuentan las ocasiones de contagio. Un modesto psiquiatra—menos aún, un simple psicólogo de guerra— os va a decir únicamente que sobre las causas generales de morbilidad de terminadas por la guerra, ésta de las heridas—o su temor— y ésta de las infecciones,—o su lógica temeridad—son el factor creciente de las ocasiones de enfermar de la mente. Sobre todo en guerra.

Y os ha de añadir además, que si bien la Medicina tradicional viene preocupando al mundo, de antiguo, contra estos faeces—traumatismos e infecciones—agudizados en tiempos de guerra, es precisamente en este dominio de las enfermedades de la mente donde el gran público se encuentra inerme ante las causas que acechan en toda ocasión de guerra.

El más indocto en materia médica sabe perfectamente que la Medicina, contra una determinada infección, posee recursos de vacunación que, o evitan la enfermedad, o cuando menos la atenúan y la hacen benigna: el más lego en materia quirúrgica sabe también que la Medicina y la Ingeniería, de común acuerdo, pueden reducir al mínimum los riesgos traumáticos que la guerra trae aparejados... Pero contra este morbo de las enfermedades mentales, más sutil que las balas, más delicado que las estructuras microbianas de las enfermedades infecto contagiosas, el mundo, el gran público, en general se encuentra desprovisto de ideas directrices... Efectivamente, ¿qué ha de hacer la Sociedad para defenderse de ésta ocasión de enfermar de la mente, que trae como consecuencia ineludible la guerra, cómo la de ser víctima de una bala, de una bomba de aviación, de un obús?... Aquí, se dirá la gente, y no va desprovista de razón, no vale refugios, ni trincheras, ni fortificaciones, ni vacunas, ni cualquiera de los medios que la Medicina tradicional pone a nuestro alcance para prevenimos de los riesgos vulgares de la guerra.

Y sin embargo, éstos medios existen, y existen quizás con más eficacia que los otros medios apuntados en nuestra exposición anterior. La Patología de guerra de las enfermedades mentales se nutre quizás de un ambiente más reducido que ningún otro de la Patología general. En guerra todos estamos expuestos a ser víctimas de un proyectil; casi todos lo estamos también para ser víctimas de una enfermedad infecto contagiosa. Muchos menos, en cambio, podemos ser víctimas de una enfermedad mental. El capítulo de la receptividad individual, que en las enfermedades infecto contagiosas es de excepcional importancia, adquiere en los dominios de la Psiquiatría límites insospechados. Dicho de otra manera: es víctima del tifus abdominal, pongamos por caso de enfermedad infecto contagiosa, no todo aquél individuo que se pone en contacto con el agente productor de ésta enfermedad, sino aquél que además, se encuentra en minoritarias condiciones de defensa para resistir su ataque, siendo éstas condiciones delimitadas por circunstancias ambientales e internas variables y múltiples.

En Medicina mental, no. Se necesita, sobre la agresión moral que determina la guerra y que influye por igual en toda la masa determinadas condiciones hereditarias, específicas del individuo, cuya existencia hace factible la aparición o no de los trastornos mentales de Guerra.

Y a pesar de éste condicionamiento, que limita extraordinariamente el número de posibilidades de aparición, los trastornos mentales de guerra son no solamente, sino habituales en la misma... La locura, como la muerte, como la miseria, como el hambre, es ahijada natural de la guerra... ¿Porqué?...

En sucesivos artículos iremos exponiendo y divulgando el interesante porqué de capital importancia.

Francisco COLAS.

Nuestro camarada Serrano Romero, Secretario General de la F. S. P., quiere la unidad tanto como nuestro camarada Antonio Cano Murillo, Presidente de la misma Organización y como los demás ejecutivos o como un socialista cualquiera.

Y no es camino de unidad el emprendido por Cepeda en Valencia, al decir lo contrario. Que pregunte Cepeda cómo luchó Serrano en Ciudad Real por la unidad de la juventud y de los partidos en aquellos tiempos en que aquél estaba en Rusia estudiando.

Nuestras campañas

Correspondiendo al gran favor del público, que nos dispensa una acogida tan formidable que nos hace batir diariamente un "record" de venta, vamos a emprender una nueva campaña en contra de los especuladores de la guerra, en contra de los vendedores que aprovechándose de las circunstancias de la guerra triplicaron el valor de sus artículos; en contra de los adulteradores de la leche, una campaña en fin en contra de todos aquellos que aprovechan el sacrificio del pueblo en armas para dar satisfacción a su desmedido egoísmo.

A esta campaña hemos de darle no solamente efectos periodísticos, si no que por el contrario tenga efectos contundentes, a tal fin denunciaremos públicamente a los desaprensivos, después recabaremos su procesamiento por desafectos y conseguido esto AVANCE tomará personalidad en los procesos, para con sus acusaciones dar la gravedad que deben tener las sanciones.

Precisamente por ser AVANCE órgano del Partido Socialista, partido obrero que todos sus trabajos y todos sus anhelos se dedicó a la defensa de la clase que pertenece, emprendemos esta ruta de la cual no esperamos reconocimientos, sino la tranquilidad de los trabajadores de que existen defensores de sus intereses, tan poco respetados por un grupito de audaces comerciantes, para los cuales de tan poco escarmiento ha servido lo ocurrido a otros que el tiempo ha demostrado, tenían más moral que ellos.

Por tanto damos la seguridad a las masas de que han de ir a la cárcel, porque AVANCE se lo impone, los devengados que no saben valorar el sacrificio del pueblo, nada más que en aquello que de agradable tenga para ellos.

El que hoy roba al pueblo ha de ser juzgado por ladrón y por fascista.

Ya nos han comunicado los vecinos de la calle de García Hernández, que un día de estos van a barrerla.

Esperamos noticias de las demás y las iremos comunicando, para el año 2.000 estarán todas barridas.

¡No vamos a ser tan desgraciados que también nos vengan epidemias!

Nota urgentísima de la Alcaldía

Según me comunica el Teniente Coronel de la Caja de Recluta de esta capital, el próximo día 26 a las nueve de su mañana, se reunirá el Tribunal Médico Militar, al objeto de fallar definitivamente a los mozos movilizados que resultaron presuntos inútiles en la última movilización; los cuales deberán personarse en dicho día debidamente identificados a las ocho en el Ayuntamiento para ser llevados por el Oficial de Quintas.

Bien entendido, que los que no se presenten en dicho acto ante el referido Tribunal Médico Militar, (sito en el Hospital Subalterno Provincial, calle Calatrava), se considerará que renuncian a este beneficio, ordenándosele su inmediata incorporación a esta Unidad para su destino a Cuerpo.

Ciudad Real 21 de junio de 1937.
—El Alcalde, C. Pintor.

Instituto Provincial de Higiene Vacunación antitífica

A partir del martes 22, las horas de vacunación antitífica será de 6 a 8 de la tarde.

A la misma hora se darán números para el día siguiente.

Leed EL SOCIALISTA

DOLOR...

Ha muerto Matías Olivares

La villa sigue su ritmo cotidiano. Todo está tranquilo y todos dedicados a sus respectivas faenas.

Yo, en mi oficina, son las seis de la tarde, recibo la noticia del fallecimiento de Matías Olivares. Me quedo atónito, sin saber qué hacer, y espero que lenta pase la hora que me queda de trabajo para salir, pues la habitación se me antoja una celda ¡parece estar encerrado!

Salgo a la calle. Todo el pueblo lo sabe. La noticia se ha corrido eléctricamente. Las caras de los transeúntes revelan asombro, estupor. Corrillos que comentan la noticia. Por doquier se oyen las trágicas palabras ¡Ha muerto Matías Olivares! Matías Olivares, Alcalde de la población, Secretario General de la Casa del Pueblo, militante del partido Socialista, el mejor punta con que contaba el proletariado criptanense, ha muerto, al ir a Chillón, víctima de un desgraciado accidente, a donde se trasladaba en compañía del camarada Hilario Velasco a gestionar la compra de ganado para abastecimiento de la población.

El día siguiente 17, amanece. El pueblo ya no revela estupor, sino gravedad, abatimiento, dolor. ¡Deja un vacío tan grande Matías Olivares! De vez en cuando creo percibir en algún semblante una risilla burlesca ¡canallas! Se alegran de su muerte.

Se espera el cadáver con impaciencia. Todos quieren contemplarlo por última vez. El comercio cierra. Por los diversos Sindicatos ha sido decretado el paro. Es día de luto local.

Por fin llega el cadáver a las dos de la madrugada de hoy 19. Es expuesto en el salón de la Casa del Pueblo, ante el que desfilan todos los antifascistas de la población.

Se reciben coronas del Sindicato de Trabajadores de la Tierra, Partido Socialista, Radio Comunista, J. S. U.,

Pioneros Rojos, Socorro Rojo, empleados del Ayuntamiento y muchas muchas más.

El entierro está señalado para la noche de la mañana. Una hora antes el pueblo acude para rendir su homenaje póstumo a Matías Olivares. Son las nueve, el duelo es inmenso. ¡Todo la población acude en masa!

La comitiva se pone en marcha. La música lanza al aire sus notas tristes melancólicas, lúgubres. Van representación de los Partidos del Frente Popular, Consejo Municipal y Comandancia de Carabineros.

Con paso lento, queriendo retener el cadáver todo lo posible ante nosotros, llega la comitiva al Cementerio. Al pasarle se alza el puño en alto, y al acorde de la Internacional, recibe sepultura. ¡Un grito se escapa de todos los pechos! El pueblo llora, gime. Parece que se va el alma. ¡Le aflige un dolor tan inmenso!

Y así termina Matías Olivares... Campo de Criptana: Has perdido uno de los hijos que más hubieran llorado por tu porvenir.

Pueblo trabajador. Ya no tienes a Matías Olivares. Tu más preclaro defensor, en el que estaban todas tus reivindicaciones encarnadas, ha muerto. Te has quedado sin tu valor más positivo.

Pero por esta tremenda desgracia no te desanimas. Cierra el puño y haz que su semilla socialista fructifique. Educa a tus hijos y ponlos como modelo a Matías Olivares, para que en el día de mañana haya otros que sigan adelante lo por él emprendido, por que ¡ha dejado un vacío tan grande!

En nombre de las J. S. U., y de todo el pueblo, yo te saludo.

Descansa en paz, Matías Olivares
Juan de la CRUZ PINTADO
Criptana a 19 de junio de 1937.

La guerra impone a todos el máximo de sacrificios

PLUMAS LIGERAS

Contestando a unas imputaciones del camarada Migual Prado

En el número de AVANCE correspondiente al domingo día 20, bajo el título "Para quienes corresponda", se vierte, al socaire de una preocupación puramente privada de tipo claramente dramático, una serie de conceptos gratuitos, juicios absurdos y consecuencias disparatadas y mal intencionadas.

Acusa el firmante de tal suelto a los hombres que integramos la Comisión Provincial Depuradora de la Justicia, de inactivos, parciales, poco diligentes y lo que es aún más interesante: —al menos para él— somos culpables de la falta de cobro de varias mensualidades por parte de cierto personal judicial.

Salgamos al paso de tales patrañas: Constituida la Comisión Depuradora el 26 de enero último, a tenor de lo preceptuado en el Decreto de 10 de diciembre anterior, siendo nombrado para presidirla el Magistrado del Tribunal Supremo Sr. Pérez Jofre y representando a las Sindicales el camarada Terol y el firmante de ésta obligada réplica, inmediatamente comenzaron sus tareas, quedando ultimada la depuración y propuesta de la capital el día 30 del mismo mes de enero, marchando acto seguido a Valencia el camarada Jofre, portador de dicha propuesta, haciendo entrega de ella en el Ministerio. Desde éste momento nos dedicamos de lleno a la labor depuradora, y ordenados los trabajos de los Partidos Judiciales: una vez hubo regresado el Presidente, hecho que tuvo lugar a mediados de abril fueron igualmente elevadas las propuestas de los 10 partidos judiciales al Ministerio, en cuyas carpetas y en unión de la propuesta de la capital, duermen desde aquella fecha sin solucionar a pesar de las constantes gestiones llevadas a cabo para conseguirlo. En la actualidad, es la Justicia municipal la que

absorbe nuestra atención y si aún existen pueblos cuyos Juzgados no han sufrido el tamiz y alteración de su personal, se debe, no a nosotros, sino al poco celo e interés de ellos mismos que no atienden los ya numerosos requerimientos que tanto pública como privadamente se le han hecho por esta Comisión.

Si a juicio del autor del suelto que contestamos, la depuración de Audiencia y Juzgados de la capital no se ha hecho con el máximun de severidad y justicia, la Comisión vería con agrado y agradecería profundamente otros nombres y hechos suficientes para inmediatamente adoptar una resolución; por nuestra parte manifestamos que en aquella ocasión nos servimos del asesoramiento de funcionarios judiciales que son, al mismo tiempo, destacadas personalidades del frente antifascista.

No pertenece a la esfera de nuestra incumbencia el hecho de que el Ministerio satisfaga o no, las nóminas de "algunos empleados"; la misión de las Comisiones Depuradoras es bien distinta, como hubiera comprobado si quien antes de escribir hubiera tratado de enterarse de aquello sobre que escribía. Precisamente hemos visto un telegrama de fecha 14 de mayo último cursado por la Ordenación de pagos del Ministerio de Justicia a esta Audiencia en el que ordena no se confeccionen nóminas de Justicia municipal en tanto no se den instrucciones para ello.

Por último, nos atrevemos a aconsejar al adolescente autor de esa gaceta sin sentido, se abstenga de arrebatarse a nadie el preciado título de camarada así como a trazar normas a las Sindicales que saben conducirse por sí mismas, procurando no incurrir en el delito antirrevolucionario de injuriar o difamar a los hombres por un rencor, una ambición inconfesable o una preocupación de tipo exclusivamente particular.

Por la Comisión.—El Vicepresidente, Jesús Alcázar.

En las deliberaciones de ayer del Congreso Provincial de la J. S. U. se censura duramente la política partidista desarrollada dentro de su seno

Informa a continuación el representante de la Sección de Valdepeñas en la extensión tal, que nos impide el recogerlo íntegramente, pero del cual traemos los puntos más importantes. Hace un preámbulo agradeciendo a la Ejecutiva Provincial el elogio que misma ha hecho a través de sus informes hacia la J. S. U. de Valdepeñas pero estimando que es excesivo y de al Congreso, que aunque esos elogios sean justos, no los tenga en cuenta al enjuiciar sobre el informe que va nosotros, hacer.

Se refiere a la Alianza Juvenil que el 8 de Noviembre realizaron con jóvenes republicanos y estudiantes, que entonces los libertarios no existían, forjando sobre esta Alianza el tallón de Juventudes Antifascistas. Menciona la unidad indestructible de la Juventud de esta Sección, refiriendo a todas las restantes secciones para que en ellas sea así, única y de fortalecer la Organización y ocuparnos en mejores condiciones de lucha contra el fascismo.

Enumera brevemente los trabajos realizados por los diferentes Secretarías, creación de Escuelas, Bibliotecas, propaganda oral y escrita, preparación militar y otros muchos; señala también los defectos de trabajo en ciertos puntos. Como labor importante, como muestra de dar cuenta de la por esta que se ha desarrollado en las organizaciones pioneras y aspectos sindical.

También pone de manifiesto la estructura orgánica del Comité de la Juventud de Valdepeñas, diferente al de demás secciones. Está formado de partes, femenina y masculina, tratando conjuntamente en cada Sección un muchacho y una muchacha, método coronado por el éxito. Después Cabezarribias, Fuencaliente y Pedro Muñoz, cuyas manifestaciones coinciden con la línea general demuestran su aportación a la guerra.

En estos momentos y haciendo uso de la alusión de que ha sido objeto por parte de la delegación de Almadén, camarada

Crescencio Sánchez,

Secretario General del Comité Provincial del Partido Comunista.

Comienza diciendo que en su intervención de ayer no se refirió al asunto de unidad para que no creyera que se iba a hacer política de partido. Y lo hizo por que sabía que la ponderación de los jóvenes Congresistas se iba a poner en su término justo lo que deseo de unidad de todos los partidos.

Algo después de las cuatro de la tarde, comienza la sesión, informan La Solana, Bolaños, Chillón y Alcolea, que exponen su trabajo realizado en el que ve como todas las secciones trabajan de acuerdo con las instrucciones y línea general ajustada por la Nacional en su Conferencia de Valencia.

Se da lectura en este momento a las adhesiones de los compañeros del Partido de Telégrafos, que muestran su deseo de unidad, deseando acierto en las deliberaciones.

Es leída también otra nota del camarada Antonio García, de la 16 Brigada mixta que desean salga de esta Conferencia la Alianza de la juventud.

Informa a continuación Alcubillas y después Calzada. Uno y otro, se extienden en sus informes, donde se ve que si bien ha sido excesivo el trabajo, ha sido todo lo eficaz que el momento y las condiciones requieren.

Es Alcázar quien después informa, haciendo historia de su enorme aportación a la revolución anterior al movimiento y con motivo de la guerra. Presenta un extenso balance de las víctimas que le ha costado el movimiento insurreccional. Da cuenta de una amplia gestión en la creación de

en la que diré exclusivamente lo que quiero decir:

Ya expresé ayer lo que quiere el Partido Socialista, con respecto a la unidad y quedó claro para que, vosotros lo superáis, que quien os habla encarna al P. S., y su palabra en torno de la unidad lleva la firma de todo el P. S. de la provincia. Os dije ya que pensábamos nuestro Partido de la unidad.

No niego el deseo del Partido Comunista sobre la unidad; pero nosotros debemos hablar con toda responsabilidad, qué hay alrededor de esta unidad. Yo puedo hablar porque soy y he sido paladín constante de la unidad juvenil y de la unidad de los Partidos marxistas. Nosotros hemos querido y queremos sólo volver a retomar la unidad a las primeras posiciones y tratar claramente para que se mida y pese lo que cada uno entrega en esta unión. Estamos dispuestos a ceder lo que pueda existir que impida la unidad; pero pedimos que todos hagan igual, porque sino cimentaremos la unión en una base falsa.

El Partido Socialista en Ciudad Real, vuelve a sus posiciones primitivas para desde allí discutir serena y ampliamente el problema de la unidad. Todos, a lo que se ve, deseamos la unión pero cierta vehemencia nos ha llevado a adoptar posiciones falsas.

La unidad sí; pero con bases concretas y fuertes porque, sino, no sirve para nada. Por eso el Partido Socialista, mantiene en mi nombre el deseo de unidad, pero con estas bases concretas que expresamos.

Habla después el camarada de Almadén, quien afirma que él ha tratado de que los partidos en estos momentos nos dieran vida a las juventudes con el ejemplo de su unión. Por eso Almadén se lamentaba de que el representante del P. C. hubiera soslayado en su intervención el deseo de unidad que después ha mostardo.

Almadén ruega al secretario del P. C. elimine con rectitud cuanto estorbe a la unidad y sea ésta un hecho en los partidos marxistas. Y como Almadén había advertido ciertas disensiones en la juventud, por eso hizo ese requerimiento que no quiere sirva de molestia a nadie.

Después de estas manifestaciones, termina la sesión para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Sesión de la tarde

Algo después de las cuatro de la tarde, comienza la sesión, informan La Solana, Bolaños, Chillón y Alcolea, que exponen su trabajo realizado en el que ve como todas las secciones trabajan de acuerdo con las instrucciones y línea general ajustada por la Nacional en su Conferencia de Valencia.

Se da lectura en este momento a las adhesiones de los compañeros del Partido de Telégrafos, que muestran su deseo de unidad, deseando acierto en las deliberaciones.

Es leída también otra nota del camarada Antonio García, de la 16 Brigada mixta que desean salga de esta Conferencia la Alianza de la juventud.

Informa a continuación Alcubillas y después Calzada. Uno y otro, se extienden en sus informes, donde se ve que si bien ha sido excesivo el trabajo, ha sido todo lo eficaz que el momento y las condiciones requieren.

Es Alcázar quien después informa, haciendo historia de su enorme aportación a la revolución anterior al movimiento y con motivo de la guerra. Presenta un extenso balance de las víctimas que le ha costado el movimiento insurreccional. Da cuenta de una amplia gestión en la creación de

iniciativas, propaganda marxista y en la creación de diversas secciones de Aldeas próximas, en las cuales se han formado muy buenos cuadros juveniles.

En resumen presenta un balance de trabajo extenso y sólido, que muestran la actividad de los jóvenes de Alcázar.

Interviene el camarada

Eulogio Ruiz,

del C. Provincial de la C. N. T.

Después de un saludo sincero y expresivo al Congreso, comienza a decir que desea se tenga un concepto elevado en sus deliberaciones, ya que los jóvenes han de ser quienes tienen que forjar la vida para formar una conciencia real de orientación al pueblo.

Se refiere a la situación del capitalismo, del que dice estamos asistiendo a su derrumbamiento y debemos poner los cimientos juveniles de una nueva sociedad.

Reconocemos sin sectarismos nuestro papel en estos momentos, que ha de ser principalmente el de triunfar en esta guerra de independencia. Ante esto, la juventud sólo puede mirar a un enemigo común, limando aquellas asperezas que todavía puedan existir.

La C. N. T. aconseja que la juventud debe tener en cuenta el problema económico que ha de ser salvado por la juventud. Para ello deben extinguirse las luchas intestinas, porque de otra manera perderíamos la guerra y con ella la revolución, y todas las conquistas de la clase trabajadora.

El Comité Provincial de la C. N. T., desea impere la reflexión en todas sus discusiones, y con arreglo al carácter de la Juventud se discutir los problemas soslayando todo lo que puede estorbar para la unificación total de la juventud.

Son después las secciones de Argamasilla de Alba, Tomelloso, Corral de Calatrava, Almodóvar del Campo, Torralba, Villanueva de San Carlos, Argamasilla de Calatrava, Castellar de Santiago y Almadenejos.

Interviene Puertollano quien se lamenta de los duros ataques del Secretariado de Organización, que son afirmaciones gratuitas puesto que ellos han cumplido siempre exactamente como ordenaba la Federación.

Expresa concretamente como en Puertollano trabajan las juventudes, teniendo hechas las brigadas de choque en los talleres donde se construye material de guerra. Y estas brigadas han aumentado la producción especialmente en las destilerías donde funcionan siete hornos más, que producen cerca del doble de toda clase de combustibles.

En las minas, Puertollano está sosteniendo con poco aumento de obreros, se ha duplicado la producción de carbón para la guerra. Que la producción de material de guerra podría aumentarse si los pueblos facilitaran los elementos que tienen.

Explica los motivos: no haya completa unidad juvenil, que son la intangibilidad de las J. L.

Aclara su actuación que merece la satisfacción de los Congresistas.

Continúan los informes, haciéndolo El Hoyo, Villamayor, Almagro, que presenta un folleto en donde se expresa la función realizada, que ha sido un gran trabajo en su aportación a la guerra. Demuestra su actividad en las brigadas de choque en el campo y se están ahora realizando.

Dá a conocer su trabajo que ha sido fructífero y positivo.

Torrenueva, Málaga, Los Pozuelos, Cózar, Infantés, en donde manifestación se tiene hecha la unificación con toda la Juventud; Socuéllamos, de este pueblo habla un pionero que se expresa en términos que arranca calurosos aplausos del Congreso. Siguen informando Herencia, Brazatortas, Agudo, Abenójar, Fernancaballero,

Tirteafuera, Villamanrique, Saceruela y Viso del Marqués, en cuyos informes se expresa el trabajo realizado.

Termina con esta sesión, que se reanuda a las 10 y media de la noche.

Sesión del sábado por la noche

Informa primeramente un pionero de Valdepeñas.

Después el camarada Usero, representante de las Juventudes Libertarias, se despide del Congreso, exponiendo una vez más el deseo de estas juventudes de llegar a la alianza juvenil, para lo cual se precisa, y ellos están dispuestos, marcar inmediatamente unas normas en toda la provincia para que el deseo de todos fuera un hecho inmediato.

Nosotros, dice, acordaremos unas normas especiales para la provincia, en la cual si cada uno dejamos de nuestra parte algo, podemos ver con claridad en realidades nuestros deseos de unidad.

Pronuncia también unas frases llenas de entusiasmo y sentido revolucionario la camarada que representa a la sección de Alcubillas.

Al comenzar su informe la Sección de Ciudad Real, el delegado de la misma hace saber al Congreso que tal informe no ha sido conocido por los afiliados a dicha sección. Se entabla un debate y por último se acuerda que quede pendiente dicho informe.

Nueva intervención de varias secciones y después se concede la palabra para explicar su dimisión al Secretario General, camarada.

José Serrano Romero,

Con palabra clara y frases sencillas, el compañero Serrano explica con detalle su labor al frente del Gobierno civil y en su cargo de Secretario general, demostrando de una manera palpable al Congreso, que por parte de algunos compañeros de la Ejecutiva y también por otros elementos. Dice se le estaba saboteando y también por otros elementos. Dice dichos compañeros, en ambos cargos que ostentaba tuvo que presentar la dimisión de Secretario general, ya que la convivencia dentro del seno de la Ejecutiva era para él imposible ante la sistemática oposición a su persona por los compañeros ejecutivos, que pertenecían a determinado Partido político. Aclara en qué consistían estos obstáculos, y después de razonadas consideraciones en donde se expresa claramente su deseo de que el Congreso examinara bien las causas de su dimisión, y sin que roce en la unidad juvenil, por la que tanto luchó y lucha a través de su historia el camarada Serrano.

Antes hace uso de la palabra el camarada Cano Murillo, para despedirse del Congreso y hacer unas manifestaciones, en donde nuevamente se pone patente el deseo de unidad del Partido Socialista, siempre de acuerdo con la nobleza y lealtad que debe imperar en estos momentos. Se dirige a los jóvenes, que pertenecen al P. S., a los que les dice que sepan hacer honor a su historia, planteando y discutiendo los puntos con toda franqueza y claridad; pero acatando siempre las decisiones que recaigan por acuerdos mayoritarios.

También el representante del P. C. Crescencio Sánchez, contesta a estas palabras, y al llamar a los jóvenes comunistas les dice, que sigan su labor de unidad y que ellos, si es preciso, dejen cuanto son con tal de que la unidad siga su marcha.

A las cinco y media de la mañana se suspende el Congreso, para reanudar a las diez de la mañana.

Sesión del domingo

Comienza con el informe del Secretario de Organización de la Ejecutiva provincial, camarada Pérez, el cual

ampliamente pero sin bases probativas pretende desmentir y justificar su actuación en el seno de la Ejecutiva con respecto a la dimisión de Serrano.

A continuación, el camarada López Pintor, también de la Ejecutiva Provincial, en forma clara y con argumentos contundentes, demuestra en qué forma varios camaradas dentro de la Ejecutiva obstaculizaban a partir de determinado momento la labor del camarada Serrano. Y en qué forma también en otras ocasiones, se ponían frente al Secretario general, quizá influenciados por alguien oculto. Pide al Congreso examine con toda justeza y altura de miras, lo ocurrido y se pronuncie en aquella forma en que los hechos y las pruebas quedan expuestos.

Después, los camaradas ejecutivos González y Lasanta, se pronuncian en términos parecidos a los del camarada Pérez, viniendo a coincidir en que todos están dispuestos a dejar de su parte todo lo que el Congreso estime, con tal de que la unidad juvenil siga indestructible.

Se rectifica por parte de todos estos compañeros, ampliando los términos en que se pronuncian anteriormente, y aporta nuevas pruebas concluyentes los camaradas Serrano y López Pintor, viniendo a coincidir que efectivamente se provocó la dimisión del Secretario General, sin haber motivos para ello.

Recogidas estas pruebas por los camaradas Congresistas, la delegación de Ciudad Real, hace la siguiente proposición, que anteriormente había sido aprobada por el Radio de Ciudad Real:

PROPOSICION:

A la vista de las explicaciones con que ha sido ilustrada la Asamblea, respecto del motivo de la dimisión presentada por el camarada José Serrano, como Secretario General, ésta acuerda condenar la actitud de los ejecutivos que con puntos de vista contrarios a lo que debía ser conveniencia única para la marcha de la juventud, han provocado la dimisión del camarada Serrano, con notable perjuicio para la unión espiritual de la juventud agrupada orgánicamente en nuestra organización. Y así mismo, sin que suponga nuestra adhesión caer en un mal de fetichismo al adscribirnos por comprender que su política fué beneficiosa a las juventudes y su posición justa dentro de la Federación Provincial.

Para esta proposición intervienen las secciones de Almadén, Puertollano, Manzanares, Valdepeñas, Alcázar, Calzada y otras, coincidiendo en apreciar como justas las causas de la dimisión de Serrano. Se admite la proposición por 32 votos contra 3.

Se pasa a la discusión de la misma, hablando en pro de ella Ciudad Real y Manzanares y en contra Alcázar y Argamasilla de Alba. Sin embargo las cuatro reconocen la justificación de la dimisión de Serrano, aunque los dos últimos creen no se debe dar el voto de censura sólo a los elementos inculcados, sino a toda la Ejecutiva.

Se procede a la votación y es aprobada la proposición por 28 contra dos y una abstención. Resulta pues que el Congreso no aprueba la justificación de los motivos que tuvo el camarada Serrano para dimitir y que a los causantes de esta dimisión, camaradas González, Pérez y Lasanta, se les imponga un voto de censura; cuya actitud fué motivo de ella.

Por exceso de original no podemos publicar íntegras las sesiones del día de ayer, cuya publicación continuaremos en nuestro próximo número.

Un diario de orientación AVANCE

Los Ministros celebran Consejo bajo la presidencia del Ministro de Estado Una patriótica nota dirigida al pueblo español

Valencia, 21.—A las once se reunieron los Ministros, en Consejo, celebrando una conferencia que duró hora y media. A la salida, el Ministro de Instrucción Pública, camara Hernández, dijo a los periodistas que iban a reunirse con el Presidente de la República.

Hasta las tres de la tarde estuvieron con el Jefe del Estado, y al terminar facilitaron una extensa nota cuyo extracto es el siguiente:

«A todo el pueblo español»

Se han cumplido 80 días y 80 noches en que los habitantes de Euzkadi derrocharon heroísmo luchando contra alemanes, italianos y moros. 80 días en que el pueblo de Euzkadi defendió su tierra mancillada por legiones extranjeras. 80 días en que combatió por su libertad palmo a palmo. 80 días sufriendo las acometidas salvajes de la aviación extranjera que prodigó los incendios y asesinatos de mujeres y niños. Pero nada alteró el ánimo de los que estaban dispuestos a derramar hasta la última gota de su sangre en defensa de la libertad.

Cuanto mayor era el salvajismo de los aviones, mayor era la voluntad de los defensores de Bilbao. Preferían morir antes de entregarse.

¡Cuando el mundo se entere del valor de un pueblo, del sacrificio de un pueblo, que no quiere sucumbir a la voluntad de los invasores! La aviación facciosa, amparada por la impunidad de la lejanía a que estaba obligada la nuestra, redujo su lucha a una verdadera matanza.

Bilbao ha sido evacuado pero no ha sido vencido. Un pueblo que sabe evacuar, que sabe replegarse para seguir luchando, no puede ser vencido jamás.

Ante el héroe que acaba de defenderse en las barricadas de Bilbao, todos los antifascistas dispuestos a vengarle. El alma combativa de Bilbao debe ser nuestro orgullo. Su sangre derramada, nuestra sangre.

Que nadie especule con Euzkadi. Las hordas de Franco sólo podrán pisar escombros y cenizas desiertas. Ni un sólo vasco ha quedado allí para recibirle. Los ciento cincuenta mil habitantes de Bilbao, han preferido abandonar sus hogares y su pueblo, antes de vivir bajo el yugo de los invasores.

Jarama, Pozo Blanco, Guadalajara, Garabitas... fueron testigos de la lucha de nuestros soldados, pero no pudieron ir allí.

Las armas en manos de los vascos se cubrieron de gloria antes y ahora y siguen empuñadas y dispuestas a vencer hasta el fin.

La adversidad no nos deprime. Seremos inexorables con los cobardes. Los deslealtades y los impunismos se aplastarán con mano de hierro.

Euzkadi es un ejemplo. Euzkadi nos dice: todo para la guerra y para ganar la guerra.

No se debilitarán nuestros ánimos, aún comprobado la cobardía de las democracias que consienten que se nos aplique el Control sarcástico que sólo sirve para ayudar al fascismo.

Nuestras fuerzas atacan en todos los frentes, atacan y vencen en el Jarama, en el Centro, en el Norte y en el Sur.

Ante cualquier contingencia de la guerra no hay motivo para el pesimismo. Tenemos Ejército eficaz y elementos eficaces. Sepamos ser dignos de Bilbao preparándonos para el primer llamamiento que nos dirija la Patria, hasta arrojar de ella a los invasores.

- ¡Viva la Independencia de España!
- ¡Viva la libertad de nuestro pueblo!
- ¡Viva Euzkadi!
- ¡Hasta la victoria definitiva!

(Febus.)

¿Porqué no quiero yo la unidad?

(Viene de primera plana.)

lucha de vanguardia proporciona. Szré adversario en algunos momentos, pero noble y consecuente.

No soy enemigo del Partido Comunista. No puedo serlo a fuer de marxista. Cuando muchos le atacaban yo le defendía. Como ahora que lo creo equivocado censuro y ataco sus errores. ¿Pero luchar a los dictados de la conciencia y no de la conveniencia personal es delito? No. Eso es honradez.

No empezemos a reñir camarada Cepeda, ni camaradas todos comunistas. Porque yo no lo quiero. Tratar de convencerme con hechos prácticos y con una política más clara. Nunca con ataques que empeorarían estas situaciones de violencia.

Yo quiero la unidad y por ella lucharé. Más no vayamos a creer que ella sólo depende de éste o de aquél Comité. No. Depende en primer lugar de jugar limpio y ganar la confianza de la masa con la ejemplaridad de una trayectoria limpia. Como yo camarada la he ganado. Lo sabéis vosotros.

José SERRANO ROMERO.

Leed AVANCE

Aparte de llamarse campeones de la unidad, Cepeda ha dicho en Valencia que su Partido cuenta con unos catorce mil afiliados y los socialistas ¡pobres!, sólo dos mil.

Ya tendrá ocasión de comprobar el número de nuestros afiliados en el Congreso provincial socialista a celebrar. Y, claro, Cepeda ha olvidado que los socialistas son algo, mucho, en la provincia. ¡Catorce mil afiliados comunistas! Por algo queremos nosotros que una de las bases de la unificación sea depurar los Partidos. ¿Cuántos quedarán entonces?

La justicia del pueblo

Valencia, 21.—En el día de hoy se cumplirá la sentencia dictada por el Tribunal Popular núm. 1, contra Manuel Fernández Martín, Jaime Albors Salvador y Argente Caduri (a) El Marsellés, autores del asesinato del director de las minas de Almadén y Arrayanes, señor Pérez Peña. (Febus.)

El vuelo de los aviadores rusos

Vanconver, 21.—Los aviadores soviéticos tuvieron que suspender su raid a consecuencia del estado del cielo que imposibilitaba toda visibilidad, viéndose obligados a aterrizar en Vanconver.

Al tomar tierra fueron recibido por un gentío inmenso que les hizo objeto de manifestaciones de simpatía. (Febus.)

Aievosos bombardeos facciosos

Barcelona, 21.—Esta madrugada la aviación fascista se propuso bombardear Sarriena. Despegaron nuestros aparatos y los facciosos se dieron a la fuga después de arrojar sobre el pueblo varias bombas que no causaron daño. (Febus.)

Prosigue la limpieza de los espías del P. O. U. M.

Barcelona, 21.—Prosigue la política de purificación de la red de espionaje extendida por el P. O. U. M. Han sido recogidos 5 camiones llenos de armas, gran cantidad de plata y ropa. (Febus.)

Siguen reunidas las Internacionales

Paris, 21.—Continúan sus reuniones los representantes de las Internacionales sindicales y políticas para de liberar y examinar la cuestión española. Por ahora no se conoce ninguna referencia relacionada con los acuerdos.

Importantes reuniones sobre la cuestión española

Londres, 21.—El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden, se ha entrevistado con el embajador de Francia a fin de cambiar impresiones sobre la cuestión española.

Ha recibido igualmente a los embajadores de Italia y Alemania. Después se reunieron los representantes de las cuatro potencias para proseguir sus deliberaciones sobre el caso de "Leipzig".

Crisis total en Francia

Paris, 21.—En el día de ayer se ha reunido el Senado para deliberar sobre una propuesta del Gobierno para la concesión de poderes excepcionales con fines de política marítima y de orden económico y financiero. Suspensión de la reunión para aprobar el texto que había de someterse a la cámara, volvió a reanudarse en medio de una gran expectación.

Intervinieron en el debate el Ministro de Finanzas y el Jefe del Gobierno.

El señor Blum, dijo que no le extrañaba la conducta del Senado en oposición al Gobierno, por cuanto ésta institución no representa los intereses populares.

El Senado por mayoría de votos aprobó el proyecto contrario a la posición del Gobierno.

El señor Blum, salió del Senado se reunió con sus compañeros de Gabinete, celebrando una extensa conferencia, al final de la que facilitó una nota, exponiendo la dimisión todo el Gobierno a la vista de la posición adoptada por el Senado.

El señor Blum acompañado de demás ministros, comparecieron ante el Presidente de la República para darle cuenta de su dimisión, siéndole aceptada. (Febus.)

Parece que se encargará de formar Gobierno León Blum

Paris, 21.—La solución de la crisis planteada, dependerá de la actitud que adopte el Partido Socialista francés. Se da como probable que el Presidente de la República encargue

de formar gobierno al jefe socialdemócrata León Blum o a otro perteneciente al mismo Partido. (Febus.)

En Extremadura se castiga a los facciosos

Cabeza del Buey, 21.—Nuestras tropas han continuado las operaciones sobre sierra Argallones, con completo éxito. Las fuerzas republicanas avanzaron hasta situarse a 8 kilómetros del pueblo de Campillo de Llerena.

Se tomó el castillo de Argallones. El enemigo atacó siendo castigado duramente.

En el combate intervinieron dos escuadrones de caballería que fueron diezmados por las mas del pueblo.

Las bajas del enemigo son considerables. Se les hicieron bastantes prisioneros. (Febus.)

Se ataca el cementerio de Huesca

Barcelona, 21.—Comunica el Jefe de Defensa del Ejército del Norte, que la aviación facciosa atacó el manicomio de Huesca y loma Verde. Inició el bombardeo dejando caer precipitadamente algunas bombas que no causaron daños. La pronta presencia de nuestros cazas les hicieron abandonar su propósito. (Febus.)

El enemigo intentó un ataque a loma Verde siendo enérgicamente rechazado, con grandes bajas.

En el campo faccioso se advierte gran movimiento de camiones y tropas. Al parecer pretenden reforzar sus posiciones de Huesca amenazadas por las fuerzas de la República, y para una contraofensiva. (Febus.)

Los reductos militares de Zaragoza bombardeados

Carmeña, 21.—Los aparatos leales bombardearon eficazmente los reductos enemigos de Zaragoza y dejaron caer algunas bombas en las posiciones rebeldes de monte Calvo.

Sobre la carretera de Jaca a Huesca y Carranal, volaron los aviones rebeldes, pretendiendo repetir el bombardeo sobre nuestra posiciones y las de loma Verde, pero huyeron ante la presencia de nuestros cazas quienes permanecieron vigilantes.

El enemigo intentó un ataque a loma Verde siendo enérgicamente rechazado, con grandes bajas.

En el campo faccioso se advierte gran movimiento de camiones y tropas. Al parecer pretenden reforzar sus posiciones de Huesca amenazadas por las fuerzas de la República, y para una contraofensiva. (Febus.)

Disposiciones importantes sobre los mandos militares

Valencia, 21.—El Diario Oficial publica una disposición de Defensa Militar, obligando a que todos los jefes y oficiales de Teniente a Coronel presten servicios en el frente con una duración mínima de tres meses.

Los que no cuentan estos servicios de guerra tendrían que solicitar su destino en el plazo de quince días, diendo el empleo quienes no cumplan esta obligación.

El mismo D. O. publica otra disposición sobre capacidad de los mandos, pudiendo rebajarse la jerarquía de los que no reúnan las condiciones necesarias. (Febus.)

El mismo D. O. publica otra disposición sobre capacidad de los mandos, pudiendo rebajarse la jerarquía de los que no reúnan las condiciones necesarias. (Febus.)

Golpe de mano en la carretera de Motril.—9 prisioneros y 25 cadáveres

Valencia, 21.—El Ministro de Defensa Nacional dice que el jefe del noveno Cuerpo de Ejército comunica que en el golpe de mano llevado a cabo por nuestras tropas en la carretera de Motril a Granada, a seis kilómetros de Velez, se hicieron 9 prisioneros: 1 oficial, 1 sargento de guarnición, 2 artilleros, 2 cabos, 2 feroces y 1 soldado.

Se capturó un camión y se destruyó un auto que transportaba refuerzos.

Los facciosos dejaron sobre el campo 25 cadáveres.

Más detalles de la voladura del Clínico

Madrid, 21.—El Jefe del Ejército del Centro, General Miaja, confirmó en un informe que para evitar los efectos de una mina que los facciosos habían colocado en el Hospital Clínico, se disparó una contra mina debajo del Hospital Clínico que fue hecha explotar en el día de hoy. Al ser derrubado el edificio se ven desde nuevas líneas y a través de la armadura de hierro que queda en pie el Centro de Campo y el Asilo de Santa Catalina. Esta explosión ha causado grandes daños al edificio. El enemigo había empleado en el Clínico, varios cientos de ametralladoras que fueron destruidas, pereciendo todos sus servidores. (Febus.)